



Las maniobras churchilianas en la Asamblea de Estrasburgo

por Andrés Saborit

ABRA comenzado, en efecto, el 10 de agosto de 1949 una nueva era internacional? Qué repercusiones tendrá en la historia de Europa la Asamblea parlamentaria de Estrasburgo? Es prematuro aun para echar las campanas a vuelo, pero un ideal como el nuestro no puede dejar que la campaña en favor de los Estados Unidos de Europa se convierta en una vulgar maniobra conservadora, para servir al capitalismo un plato anticomunista, tan de su agrado en estos instantes.

resto de Alemania; pero Berlin no ha votado el 15 de agosto, porque los aliados lo han impedido. De haberlo hecho, la mayoría de los sufragios hubiera sido para la Social Democracia Alemana, y los Estados Unidos, especialmente, no deseaban ese resultado. Así, la formación de un Gobierno germánico no socialista está asegurada. Así, Mr. Churchill puede patrocinar la entrada en el Consejo de Europa de otro aliado, Adenauer, que hará todo lo posible para oponerse a la gestión del Laborismo y del Socialismo europeos.

no están desconocidos. Pero no lo están menos en España. Y de ello, Mr. Churchill y sus colaboradores no han dicho aún un Estrasburgo ni una palabra. La entrada en el Consejo de Europa de Grecia y Turquía no es de buen augurio. Ya sabemos que la España de Franco nadie se atrevera, por ahora, a defender que sea incorporada. Nadie. Ni el propio Mr. Churchill, a pesar de sus bravatas oratorias. Quizá Irlanda se hubiera atrevido, si la redacción de los términos en que va el tema de los Derechos del Hombre no le cerrara herméticamente las puertas. Irlanda está en poder de unos gobernantes fanáticamente católicos, para quienes los derechos humanos nada significan, si el atropello resulta con la bendición papal. Pero ni Irlanda se ha atrevido a aludir a España.

Carta de San Sebastian El bar de Perico Chicote Gran centro estraperlista

San Sebastian, Agosto de 1949.

COMO si se tratara de un verdadero acontecimiento, Radio Nacional, desde Madrid, hendió los aires con la noticia de que Perico Chicote había marchado a Manila para visitar a unos parientes y de que, al regreso, traerá licores exóticos para aumentar sus combinaciones cocteleras. Sabíamos que dicho barman era un punto filipino, pero ignorábamos que tuviese en aquel archipiélago raíces familiares tan hondas que le incitaran a atravesar los océanos Atlántico y Pacífico. También le salíamos agradador de todos los Segismundos, más nunca supusimos que se le llegara a reputar alto personaje. Para esto eran necesarios los presentes tiempos de necesidad y de indignidad, en los que cualquier currinche es una eminencia y cualquier estafador un santo. Durante la Monarquía, Pedro Chicote fué monárquico y durante la República se fingió republicano, pero en ninguna de las dos épocas se le concedió categoría merecedora de una misera gaceta en los periódicos, ni cuando, de barman en el trasatlántico «Reina María Cristina», hizo un cruceo con aristócratas, ni cuando, después, regentando el bar del Congreso, alternó con diputados izquierdistas. Ha sido preciso que ocupara la Dirección general de Propaganda el mentecato Rocamora para obtener Chicote tan excepcional publicidad que, claro es, no se justifica por emborachar a zorras de profesión y zorras de afición, contándose entre aquellas cuantas se prostituyen por necesidad y entre éstas cuantas se prostituyen por vicio o incluso por «noblismo» pues ahora son mal vistas en España las damas de alto copete que no tengan, por lo menos, un amante. «Estu desgraciado» —suelen decir despectivamente de una amiga ante la barra de Chicote las bellotas— no se acuerda más que con su marido. La nueva jerarquía de Chicote no le proviene de su ya antiguo oficio de intoxicar a señoras devotas de Safo y señoritas imitadoras de Benavente —unos y otros crecen como hongos—, sino de que su establecimiento se ha convertido en centro estraperlista casi tan vasto como el Ministerio de Industria y Comercio. A los invertidos se han juntado allí muchos ladrones, y como éstos imperan oficialmente, Chicote ha ascendido hasta el punto de que Radio Nacional entere al mundo de sus excursiones. Sin cobrar nada por anunciarlo, diremos que si los extranjeros visitantes de Madrid necesitan vender oro o cambiar dólares deben ir a la Avenida de José Antonio —antes del Conde de Peñalver—, número 16, y en la planta baja, bar Chicote, obtendrán cotizaciones de mercado negro; si han menester cocaína o morfina, se la venderán barato; si precisan permisos de exportación o de importación, hallarán mediadores eficaces, y si las ametralladoras machucadas poco usadas toparán con albatruces serviciales que les ofrezcan virginidades recosidas. En fin, allí hay de todo.

La democracia parlamentaria británica y su funcionamiento

por Herbert Morrison

El sistema parlamentario británico es a menudo mal comprendido. Muchas gentes son inducidas a error por sus ceremonias y sus antiguos indumentos, que le hacen tomar por una super-vivencia de la feudalidad. Confunden la forma y el fondo. Pero, a juzgar por sus resultados, yo iré hasta declarar que el Parlamento británico es un instrumento extremadamente eficaz y bien adaptado a su misión. Todas estas ceremonias de otra época contribuyen a la autoridad y a la formalidad de los debates y refuerzan su dignidad, y su espíritu de cuerpo ante los ojos de los diputados y del pueblo.

práctica, no hay jamás entre el legislativo y el ejecutivo la desconexión que Montesquieu concebía. No es tampoco deseable. Lo que Montesquieu no vio, bien que ese fuera el caso cuando él escribió el «Espíritu de las Leyes» y que lo sea todavía más hoy, es que el sistema británico está basado en una asociación estrecha entre el cuerpo ejecutivo y el cuerpo legislativo. ¿Cuáles son los puntos esenciales del sistema británico tal como existe en nuestros días? Primeramente, el Gabinete tiene la responsabilidad de gobernar en el interés nacional. En segundo lugar, el Gabinete es de hecho, un Comité del Parlamento. Sus miembros están escogidos en el Parlamento, se inspira en gran parte del Parlamento, puede ser derribado por el Parlamento. En última instancia, cuando estimo que el interés público lo exige, debe obrar como él lo entienda o dimiitir si se halla en desacuerdo importante con la Cámara de los Comunes. El Parlamento es siempre quien tiene la última palabra. De otro lado, el Gabinete no es impotente ante el Parlamento. El primer ministro puede aconsejar al rey que disuelva el Parlamento, y los disuelva el Gobierno y los diputados, que ya no forman parte de él, deben justificarse ante los electores. En tercer término, no es función del Parlamento el ejercicio del poder ejecutivo. No dirá siempre que su principal función sea legislar. Sus principales funciones son decidir cuál debe ser el carácter del Gobierno, derrocarlo si lo juzga necesario, asegurarse de que el Gobierno está bien al corriente de la opinión pública, hacer conocer sus quejas y reclamaciones y criticar. La más importante de todas las funciones es, creo yo, la de criticar. Por esta razón tiene

la oposición un papel tan importante en nuestro sistema. No es que las críticas sean patrimonio especial de la oposición; lejos de eso; raro es que en una sesión algunos ministros no reciban ataques muy duros por parte de los propios partidarios del Gobierno. Sin embargo, es a la oposición a quien corresponde la responsabilidad principal de la crítica. Así es cómo funciona la oposición de Su Majestad y la razón por la cual el jefe de la oposición recibe del Tesoro un emolumento de 2.000 libras esterlinas por año. Pero la crítica, para ser eficaz, debe ser consciente de sus responsabilidades, y cuanto más constructiva sea, más eficaz resulta. La oposición tiene que hallarse presta a ocupar el lugar del Gobierno que ella critica. En fin, hay el sistema de los partidos, lo que significa en la práctica el sistema de los dos partidos, los que uno forma el Gobierno y el otro la oposición. Eso quiere decir que los partidos juegan un papel extremadamente importante en la democracia británica. Es en el seno de los partidos donde se deciden las grandes líneas que un Gobierno basado sobre un partido debería seguir, y el secreto de los éxitos que el sistema de los partidos tiene en Gran Bretaña reside en la consciencia que tienen ambos de que, en última instancia, es el interés general del público, y no el interés local o de clase, el que debe prevalecer. ¿Cuál es la opción que se ofrece a un país democrático que tiene numerosos intereses y puntos de vista que deben ser conciliados? Una de las alternativas sería formar un partido para representar cada uno de los intereses o puntos de vista importantes. El acuerdo se realizaría entonces entre esos diversos partidos por negociaciones, en el momento de las elecciones y en el seno del propio Parlamento. O bien, lo que a nuestro juicio permite un Gobierno que represente más fielmente la voluntad del pueblo, esas opiniones y esos puntos de vista pueden conciliarse en el marco de dos partidos, recogiendo cada uno los elementos susceptibles de formar un Gobierno. Es este último sistema el que nosotros hemos escogido. En una democracia, una prensa libre y eficaz es cosa muy importante, y nosotros lo reconocemos con los derechos y privilegios que concedemos a los redactores parlamentarios y a los correspondientes políticos. Los periodistas parlamentarios nos pagan la vuelta por la competencia con que efectúan su tarea y respetando las confidencias que a menudo les son hechas. La prensa sirve de freno al Gobierno y al Parlamento. Ejerce su influencia de muy diversos modos, y el gran número de interrelaciones que se basan en artículos periodísticos son buen ejemplo de ello. Es dudoso, no obstante, que en una batalla formal la prensa venza al Gobierno ante el tribunal de la opinión pública. No entraré en el detalle de los otros medios por los cuales la opinión pública puede hacer presión sobre el Gobierno. Una de las condiciones primordiales para que un Poder ejecutivo fuerte no conduzca a abusos es la salvaguardia muy estricta contra la corrupción. Nosotros hemos heredado una tradición según la cual los hombres y las mujeres que desempeñan un papel en nuestra vida pública están obligados a observar el más severo código de incorruptibilidad y esta tradición, estamos nosotros firmemente decididos a mantenerla. Comprendemos que la corrupción

CONTRASTES

La playa de San Juan de Luz

por Indalecio Prieto

esas tragedias. Los modestos barquitos grises de pesca pasan humildes ante lujosos yates blancos fundados en medio de la bahía. Cuando por vez primera un viejo marinero vió el yate de un potentado, manifestó a su patrón gran sorpresa ante aquella nave que no servía para pescar ni para transportar mercaderías, pidiéndole que le explicara tal misterio. El patrón le habló de millonarios que hacían construir palacios flotantes con propósito de ir, sin ton ni son, de acá para allá, en el viejo, moviendo filosóficamente la cabeza, exclamó: «En el mar sólo andan los pobres y los locos».

La vida está llena de contrastes, en mar y en tierra. A lo largo del boulevard Thiers, paralelo a la playa, alineanse charolados automóviles. Los más suntuosos, últimos modelos de los americanos, proceden del otro lado, en el autódromo referido, en el autódromo referido. Son los famosos «haizgas», como al humorismo español los ha bautizado, aludiendo son semejante, incorrección gramatical a sus zafios dueños, nuevos ricos del estraperlo, del fraude, del latrocinio. ¿Incorrección gramatical? Académicamente, desde luego, pero don Miguel de Unamuno sostuvo que el vulgo no basta para diciendo «haizga» y «vaizga», del mismo modo que altos y bajos pronuncian «caizga». Algunos automóviles del otro lado tienen matrícula oficial, indicadas por las iniciales P.M.M. («Parque Móvil Militar»), que en España se traduce para Mr. Muirer, viéndolos frecuentemente ocupados por elegantes damas.

tablecida en el edificio que antes ocupara el Ministerio de la Gobernación, cuyos sótanos se han habilitado para cámaras de tormento. Los Gestapo dejó excelentes alumnos en la policía de Franco, que ella misma dirigió desde 1936 hasta 1945. Nueve años enseñan mucho, especialmente a hombres sádicos con avidez de aprender todos los adelantes en el arte de hacer «cantar». La última novedad, sin embargo, puede patentarla un teniente coronel de la guardia civil, quien recibe toda la información política de dentro y fuera de España, incluso la recogida por antiguos policías alemanes que se fingen agentes comerciales y disponen de garages en la calle de la Batalla del Salado. Con detenidos «de interés» que por mucho «cantar» que reciban se resisten a «cantar», se las entiende personalmente el citado jefe. Introducidos en su propio despacho y atados de pies y manos a una silla, se les encasqueta un aparato muy parecido a una careta contra gases asfixiantes, diferenciándose de ella en que carece de filtro. A la careta va enchufado un largo tubo de goma en cuya punta hay una llave de baquelita. El extremo del tubo, con la llave obturadora queda en manos del teniente coronel. Este pregunta y él las respuestas no le satisfacen, cierra la llave, con lo cual el torturado siente síntomas de asfixia. El interrogador abre la llave y pregunta de nuevo en cuanto el detenido puede respirar. Si también resulta nulo este intento, nueva vuelta al obturador, dejando más tiempo sin aire al preso. En «la Dirección» —concluye el madrileño— no hay quien deje de «cantar», y el encumbrado atormentador se jacta de que su infalible procedimiento lo inventó él, sin copiar ni adaptar ningún sistema de la Gestapo, porque también en España se progresa...

VETERANOS DE LA S.F.I.O.

En un artículo de Edouard Demoux que ha publicado EL SOCIALISTA («El bolchevismo contra el internacionalismo») se hacía alusión al veterano socialista francés Grousier. A este venerable Arthur Grousier acababan de hacerle un homenaje de cariño sus colegas del grupo «Anciens du Parti» en ocasión de haber cumplido, el 16 de agosto, los 86 años de edad. Grousier fué elegido diputado a la Cámara francesa en 1893, hace ya 56 años, y su mandato, consecutivamente renovado, se prolongó durante más de 30 años. Ejerció en la Cámara durante largo tiempo el cargo de primer vicepresidente. Fué el primer socialista que ocupó el escaño parlamentario después de Jaurés, quien había sido elegido en la época del «cadre» Combes. En la actualidad, es Grousier el sobreviviente de los parlamentarios sobrevivientes del siglo último, que son ya poco numerosos.

«A los ojos de todo el mundo democrático, escribe «Pravda», nuestra literatura constituye el faro de las nuevas ideas, el portabandera del HUMANISMO socialista, el inspirador de la lucha en favor de la paz...» «Nuestra literatura presenta al hombre soviético inteligente, fuerte, sano, magnífico...» «No se pueden escribir más falsedades en menos palabras. En ciertos aspectos, ese lenguaje delirante y ultranacionalista, recuerda la propaganda falangista española. Hay en lo del HUMANISMO, que, por lo visto, «Pravda» ha reconciliado con el materialismo marxista, del mismo modo que Franco lo ha identificado con los crímenes del Pozo Fumero.

LA NUEVA INTERNACIONAL OBRERA

Al regresar de un viaje de un mes por Europa, el subsecretario de Estado norteamericano del Trabajo, John F. Gibson, ha declarado que la lucha de los Sindicatos en Europa contra la acción totalitaria de los comunistas ha sido un combate muy difícil, pero que se habían logrado ventajas substanciales. «La nueva Federación internacional de Sindicatos libres» —añadió—, en vías de constitución desde la Conferencia de junio en Ginebra, donde estuvieron representados 34 países y más de 42 millones de afiliados, estará formada por los Sindicatos no bolchevizados del mundo entero. Esto es una comprensión perfecta de la necesidad y de la importancia de una Federación obrera auténtica portavoz de los trabajadores libres de todos los países.

La actualidad política y sindical en el mundo

Franco y Juan March

Dios los cria y ellos se juntan. El famoso Juan March, que ayudó con abundantes recursos pecuniarios a la sublevación militar y que luego rió con Franco expatriándose a Portugal, es ahora una y carne del Caudillo desde que sacó a éste de ciertos apuros económicos como el del pago improprio de un plazo por el rescate de la Compañía Telefónica Nacional de España. Entonces aportó March los dólares indispensables.

Pero don Juan no es hombre que haga nada de balde. En compensación a tal favor obtuvo que un juez de Reus declarase en quiebra la Barcelona Traction Light and Power Company Limited. Previamente, March había adquirido obligaciones de dicha poderosa empresa, en la cual participan capitales canadienses, belgas, suizos y lusemburgueses.

El pretexto para la quiebra fue que la mencionada Compañía, por dificultades inherentes a la obtención de moneda extranjera—esta obligada a pagar en libras esterlinas dividendos e intereses—no había satisfecho los pagos en las fechas debidas.

Teniendo las obligaciones carácter hipotecario, Juan March con otros asociados, tan rapaces como él, se quedaba honratamente no sólo con los bienes de la Barcelona Traction, sino con los de otras sociedades filiales, también establecidas en España, donde se dedican a negocios hidroeléctricos, pesé a que la Compañía matriz no está sometida a la jurisdicción de los tribunales españoles, según entienden los Gobiernos de aquellos países de que son súbditos los principales accionistas.

Han llovido sobre Franco reclamaciones diplomáticas, pero Franco las ha oído como quien oye llover. Ahora, aun no estando directamente interesado, toma cartas en el asunto el Gobierno norteamericano, cuyo Departamento de Estado acaba de dar instrucciones a la Embajada de los Estados Unidos en Madrid para que apoye energicamente la última nota canadiense de protesta.

De este escándalo, con ecos internacionales, se ha hecho eco últimamente «Le Monde», de París, reproduciendo una información que no tiene desperdicio firmada en Toronto (Canadá) por Mr. J. Grant Glasco.

La comandita Franco-March va a contribuir—¡qué duda cabe!—al prestigio mundial de la España falangista.

REUNION DEL GOBIERNO VASCO

Bayona, 22 Agosto (O.P.E.) — El Gobierno Vasco se ha reunido en la Delegación de Bayona los días 9 y 10 de Agosto. En la primera reunión, a la que excusó su asistencia por razones personales ineludibles el señor Zarza, tomó posesión de su cargo el Consejero socialista Gómez Beltran (Aulino), en sustitución del Consejero fallecido Duetas. También asistió a la reunión por primera vez el señor Campuñans, representante de Unión Republicana, que formaba parte del Gobierno desde la reorganización del mismo en 1946, si bien residía en el Interior en contacto con el Consejo Delegado, de donde ha tenido que evadirse últimamente por la represión de la policía franquista contra la Resistencia vasca. A este propósito se consideró la situación creada por los dirigentes y fuerzas de la Resistencia vasca estudiándose los medios de prestarles el mayor apoyo posible.

En esta reunión se consideró también la situación política general en un amplio cambio de impresiones, reiterando el Gobierno la política seguida hasta el presente y manifestando la identidad de los puntos de vista de los Consejeros.

En la reunión del día 19, a la que acudieron todos los Consejeros se estudió la situación presupuestaria, adoptándose acuerdos en la línea política de economías del Gobierno. El Gobierno que se ha dirigido a las Delegaciones se dirigirá en breve a todos los vascos informándoles de la situación y reclamando su ayuda en los momentos que estima de singular importancia.

EL PACTO DEL ATLANTICO

Con la entrega de los instrumentos de ratificación que han efectuado en Washington los delegados de Francia—último de los doce países signatarios que cubre este expediente—, el Pacto del Atlántico entró en vigor el 24 de agosto. Probablemente, para cuando se publique estas líneas se habrá puesto en marcha un Consejo de las doce naciones, y, nombrado por éste, un Comité de defensa, según prevé el texto del Tratado. Conocido es el esfuerzo material financiero que suministra Estados Unidos para ayudar a la Europa occidental a organizar su defensa. Pero, al lado de eso, tampoco es carente de importancia el que realizan los países del viejo continente de su propia parte, los cuales, además de cuidarse de sus territorios metropolitanos, hablan de atender, sobre todo con fuerzas aéreas y navales, las comunicaciones que los enlazan con sus «prolongaciones» en África y en el Medio Oriente, y aun más allá.

En relación con estos planes los estrategas hablan de los «grandes espacios» sobre los cuales deberá aportarse una atención especial. Y a este respecto resulta curioso advertir que se están mencionando ahora diversos puntos del globo que ya en 1920 eran señalados por el geógrafo inglés Max Kinder. Hablaba éste de cuatro «carraduras» marítimas: Gibraltar, Suez, Singapur y Panamá; de tres «umbrales»: el cabo de Buena Esperanza, el cabo de Hornos y el cabo de Tasmania, y de trece bases-clave de control aéreo: Natal, Dakar, Bizerta-Tunaz, Bagdad, Calcuta, Port-Darwin, Formosa, Sakhaline, Fairbanks, Terranova, Puerto Rico, Islandia y Spitzberg.

¿Por qué y para qué estos grandes planes y los cuantiosos gastos que ellos requieren? Mejor valiera que no hubiese jamás necesidad de utilizar todo este ingenio aparato militar. Pero a prepararlo obliga una actitud natural de de-

fensa ante lo enarcarado del ambiente mundial que es respirar en la actualidad. Truman ha dicho el 21 de agosto, ante el 50º Congreso de aniversario de antiguos combatientes norteamericanos en Miami: «Todos los esfuerzos hechos para el progreso de la humanidad fracasaron si no se puede asegurar una protección contra la guerra». Y dijo también: «Análogo al Pacto de Río, este Tratado del Atlántico-Norte constituye un compromiso de ayuda mutua de la parte de naciones que están decididas a proteger su independencia, y está basado sobre el principio de que un ataque armado contra una de esas naciones constituye un ataque contra todas». Y en una improvisación de su discurso expuso: «En dos ocasiones históricas, si nosotros hubiésemos estado prestos no hubiera habido guerra. Y qué vale más: gastar por la paz o arriesgar todos nuestros recursos en una nueva guerra?»

El Consejo general de las Trades-Unions, con vistas al Congreso que ha de celebrar los días 5 de septiembre y siguientes, ha publicado su acostumbrada Memoria anual. Pronunciase ésta por el mantenimiento del bloque de los salarios y por la realización de un esfuerzo especial para acrecentar la producción, reclamando a la vez la reducción de los gastos de distribución y una encuesta de información sobre los beneficios industriales y comerciales. Se subraya en el documento la aprobación dada por los diversos Sindicatos afiliados a la campaña contra la infiltración bolchevista y se informa ampliamente acerca de la acción que está en marcha para la reconstitución de una Internacional Sindical libre que contaría seguidamente con 47 millones de afiliados. Las Trades-Unions cuentan actualmente cerca de nueve millones de miembros efectivos que representan casi el doble de los de hace diez años en cuya época tenían 4.670.000.

Ante el Congreso que las T. U. van a celebrar en septiembre, los Sindicatos plantean la cuestión de una revisión de las nacionalizaciones en el sentido de hacerlas más aceptables para la mayoría de los asalariados de estas nuevas administraciones. Entre las críticas que formulan sobre la gestión actual de las Oficinas nacionales hay unas que afectan al sistema defectuoso de consulta entre la Dirección y los asalariados y a la organización insuficiente de la formación profesional.

Ejecutivo ha puesto ya a punto el programa político para las elecciones generales de 1950, el cual se basa principalmente en los siguientes puntos: oposición a los grupos monopolísticos, poner fin a la dependencia del país del imperialismo norteamericano, programa de reconstrucción.

BARCOS DE GUERRA NORTeamERICANOS A EL FERROL

Durante los días 3 al 9 de septiembre, varios barcos de guerra de los Estados Unidos visitaron oficialmente El Ferrol. La iniciativa correspondió por entero a la Marina norteamericana, para devolver la visita hecha a aquel país por otro barco español, hace meses.

El departamento de Estado, de Washington, ha declarado que esta visita de barcos de guerra, aunque tiene carácter oficial, no modificara en nada la política de aquel país en relación con el régimen español.

Se da por descontado, por otra parte, que Franco y sus secuaces harán todo lo posible por halagar a los marinos norteamericanos, explotando en beneficio de su política personal este intercambio de pura cortesía.

Naturalmente, lo mejor sería no tener estos contactos con quien ni se lo merece, ni es honesto guardar relaciones de ningún género. Pero eso es mucho pedir...

El corresponsal de la Agencia franquista en Londres, comentando la visita naval de los Estados Unidos a El Ferrol, escribe lo que sigue:

«En este momento de tensión entre americanos e ingleses, la visita de la escuadra americana a España es interpretada en los círculos políticos de Londres como otra bofetada para el Gobierno laborista y los elementos izquierdistas, así como una prueba más de que la política inglesa para envenerar las relaciones entre España y Norteamérica comienza a mostrarse en bancarota.»

DECLARACIONES DE UN REY DE OPERETA

Amman, 15 Agosto (A.P.) — El rey Abdallah de Jordania, que dentro de breves días va a realizar una visita a España, invitado por el Gobierno

cuando en el mundo entero están desapareciendo las cartillas de racionamiento, en España acaba de publicarse la nueva tarifa de racionamiento de pan: Primera categoría, 80 gramos al día y por persona; segunda, 100; tercera, 150; facturas de número, 200, y Económicos preferentes, 450. En la fabricación del pan está permitida la mezcla de harinas de centeno, maíz y cebada. Y tienen que llevar a España, país productor, barcos completos, cargados de trigo argentino. ¡Es una delicia el régimen de Franco, a los trece años de haberse sublevado contra la República!

No está mal que la prensa franquista haga la debida distinción entre la actitud de los Estados Unidos y la del Gobierno laborista. Nos explicamos eso de la bofetada, por las que Franco lleva recibidas. Y las que le esperan, porque las últimas son las que más duelen.

CONVENCIÓN BELGO-HOLANDESA EN SEGUROS SOCIALES

Va a entrar en vigor la convención entre Bélgica y Holanda relativa a la aplicación de la legislación de los Seguros Sociales en ambos países sin distinción alguna entre súbditos holandeses y belgas. Las disposiciones del convenio se aplican a las diferentes legislaciones y reglamentos sociales de los dos países ya existentes y de los que se puedan establecer en el porvenir concernientes a la vejez y a la muerte prematura, a enfermedad, invalidad, cuidados de salud, para involuntario, subsidios familiares, subsidios de natalidad, enfermedades profesionales y régimen de retiro de obreros mineros y asimilados. Este acuerdo no modifica en nada el reglamento ya existente de antes sobre reparación de daños resultantes de los accidentes del trabajo a los cuales se aplica otra convención belgo-neerlandesa de febrero de 1921.

«Habla escrito Blum: «El señor André Bougenot me pregunta si yo creo no haberme nunca equivocado en mi vida pública. Probablemente yo he cometido muchos errores. Pero no creo haber cometido jamás una traición. Los parlamentarios republicanos que votaron en pro de Vichy no se equivocaron; tricionaron su mandato. Y esto es muy otra cosa.»

CONTRA LEON BLUM

Una decena de parlamentarios franceses que votaron en pro de la transmisión de poderes al Gobierno del mariscal Petain el 10 de julio de 1940, considerándose indignos y difamados por un artículo publicado por León Blum en «Le Populaire» en julio último, han planteado pido a nuestro ilustrado correligionario, y tendrá ésta que comparecer ante la 17ª Cámara correccional de París el 28 de noviembre.

«Habla escrito Blum: «El señor André Bougenot me pregunta si yo creo no haberme nunca equivocado en mi vida pública. Probablemente yo he cometido muchos errores. Pero no creo haber cometido jamás una traición. Los parlamentarios republicanos que votaron en pro de Vichy no se equivocaron; tricionaron su mandato. Y esto es muy otra cosa.»

INTERES PRIVADOS. EUROPA, ASÍ UNIDA, PODRÁ VIVIR Y ESTARÁ EN CONDICIONES DE ASEGURAR A CADA UNO DE LOS PUEBLOS QUE LA componen un nivel de vida mejorado. De otro modo, cada país caería a su turno en la miseria o en la guerra.»

Abordando el problema alemán, Guy Mollet declara: «Nuestros nos pronunciaremos por la admisión de Alemania, no antes, sino después de que un Gobierno haya manifestado su voluntad de aplicar los principios democráticos.»

Luego el orador plantea esta cuestión: «¿Cuál es la Europa que nosotros queremos? Por de pronto, no una Europa autárquica, sino, al contrario, constantemente abierta y desarrollando cada día más sus intercambios comerciales con el Este y con el Oeste. ¿Con quién? En primer lugar, con los países aquí representados, empezando con la Gran Bretaña. Francia no podría asociarse a ninguna medida que tendiese al debilitamiento del Commonwealth británico. Luego, con todos aquellos que aver, con nosotros, se han abierto por la libertad. Y, en fin, con todos los países libres, hoy o mañana. No deben formar parte en esto aquellos Estados que se excluyen por sí mismos por su negativa a po-

ner en práctica en su propio país y en las relaciones internacionales los principios fundamentales de la democracia. Y ahora, ¿cómo hacer Europa? Comenzando por reforzar los organismos existentes en los diversos dominios y sobre todo en el dominio económico. Es una preocupación constante del Socialismo que el económico tiene primacía en la política. Pero habría una desviación peligrosa en estimar que bastaría buscar una solución económica a los problemas sin ocuparse de las soluciones políticas. Y esto supone una organización política europea, organización que podría bien ser el actual Consejo de Europa a condición de aportar a su estatuto las enmiendas necesarias.

«Claramente, nosotros saludamos los resultados ya obtenidos como un paso hacia adelante, pero no es todavía más que un primer paso. Debo precisar que sería cometer una falta inmensa querer oponer un Comité de ministros y Asamblea. ¿Qué es lo que deseamos? De principio, aumentar y no disminuir la autoridad del Comité de los ministros. Comprendase bien, yo hablo de su autoridad en Europa. Y para esto yo anhelo que se renuncie, muy pronto, a la regla de la unanimidad.»

«El Consejo Económico y social de la ONU, después de tres días de debates, decidió aplazar hasta el año próximo toda acción relativa a la encuesta sobre el trabajo forzoso. A base de las acusaciones británicas que afirmaban que había más de diez millones de víctimas del trabajo forzoso en la Unión Soviética, el delegado norteamericano Mr. Willard Thorp propuso la creación de una Comisión imparcial de 11 miembros—cinco elegidos por el Consejo, 5 por la Organización Internacional del Trabajo y un presidente escogido por dichos miembros— para que procediese a una investigación en el mundo entero. Trece Gobiernos declararon aceptar cualquier encuesta relativa a los métodos de trabajo que se aplican en sus países: seis Gobiernos anunciaron que permitirían una averiguación imparcial dentro de sus fronteras y los otros Gobiernos, particularmente la Unión Soviética, lo aceptaban igualmente. Tras largas discusiones, Brasil, Dinamarca e Italia presentaron una enmienda proponiendo diferir hasta el año siguiente toda acción referente a la Comisión propuesta por los EE. UU., y fué aprobada por diez votos contra cinco. Abstuvieron la Unión Soviética, Bielorrusia y Polonia. En cambio, Turquía, Bélgica, Chile y Perú se unieron a la enmienda de los EE. UU. Una vez adoptada, los EE. UU. se abstuvieron cuando se votó su proposición, que fué aprobada por diez votos contra cero, con ocho abstenciones. El delegado uruguayo trató de impedir que hablase el delegado belga Fernand Deboussé cuando éste decía que la razón por la cual la Unión Soviética no participa en organismos especiales de la ONU es que tal participación le exigiría que comunicase cifras relativas a la vida en Rusia. Respondiendo a acusaciones del delegado polaco, el delegado norteamer-

icano Stinebover le replicó que cuando menos en EE. UU. los ciudadanos tienen libertad de desplazamiento, libertad de palabra y libertad de prensa y que se sigue progresando en este aspecto, por lo que los problemas se tratan allí a la luz pública, cosa que no ocurre en otros países que en sus propagandas afirman ser democráticos. La enmienda que se ha aprobado sobre la propuesta norteamericana respecto al trabajo forzoso determina que el secretario general de la ONU rusgue a los Gobiernos que todavía no han declarado que estuviesen dispuestos a prestar cooperación en una encuesta imparcial, que se hallen prestos a exponer su posición antes del próximo período de sesiones del Consejo Económico y Social.

LA DIMISION DE BRAMUGLIA

La desaparición de la escena política de la República Argentina del que fué su ministro de Negocios Extranjeros, Bramuglia, no ha sido apenas tratada por la prensa franquista. Hay temor de molestar a la dictadura, aunque por parte de ésta se hayan enfriado muy mucho los entusiasmos por el régimen español. De todos modos, hasta los periódicos de Falange se han visto obligados a dar alguna explicación a la salida de Bramuglia, sin poder evitar ciertas alusiones emborronadas, como veza el siguiente comentario de uno de los enclufados en el Gobierno franquista:

«Los agures políticos tenían pronosticada desde hace tiempo la salida de quien hasta ahora condujo el timón del palacio de San Martín. ¿Causas? Es difícil concretarlas. Hay quien asegura que Bramuglia encontró dificultades a raíz de su viaje a Londres, mal visto por quienes consideraron desastrosa la actitud británica cuando la esposa del primer magistrado visitó algunos países de Europa a raíz de su viaje a España. Otros hablan de discrepancias sobre la política a seguir con respecto a Estados Unidos, más concretamente, con el Embajador en Washington señor Remolón, actualmente en Buenos Aires, así como la no confirmación de tres embajadores propuestos por Bramuglia y muy ligados a él.»

EL TRABAJO FORZOSO

Conociendo las intromisiones de Eva Perón en los asuntos de Gobierno, la alusión es bastante clara.

LOS DOS «PATRONES»

Kurt Schumacher. — Tiene 54 años de edad. Nació en Kulin, en la zona de la Prusia Oriental, que en 1919 pasó a ser polaca. Perdió el brazo derecho combatiendo contra los rusos en 1914. Detenido dos veces por los nazis: en 1933, con diez años de campo de concentración, y en 1944, pocos días después del atentado fallido contra Hitler. Hace unos meses le fué amputada una pierna. Preocupado entre otras cosas, la socialización rápida de los grandes medios económicos.

Konrad Adenauer. — El presidente del partido cristiano-demócrata tiene 76 años de edad. Fué detenido por los nazis en 1933 y 1944 en razón de su francofilia. En sus campañas políticas se pronuncia por una aproximación con Francia, particularmente en el aspecto económico. No está identificado en casi nada con los laboristas ingleses, y las autoridades de ocupación, de Colombia, inglesas, le hicieron salir de la alcaldía de dicho capital. Los norteamericanos creen muy identificado con sus propósitos de favorecer la reconstrucción del capitalismo alemán.

Un importante discurso de Guy Mollet

Nuestro compañero Guy Mollet, secretario general del Partido Socialista francés S.F.I.O., pronunció en la Asamblea europea de Estrasburgo un discurso muy interesante, del que nos complacemos en reproducir, para conocimiento de nuestras lectoras, los párrafos más salientes.

«Es en el cuadro de los Estados Unidos de la Europa libre, concebidos como una etapa hacia la unificación del mundo, como podrán mejor ser alcanzados en la paz los objetivos económicos, sociales, políticos y culturales de los trabajadores.»

De las razones comunes que militan en favor de la Federación europea la primera es que los países de Europa no pueden ya preservar su independencia o sus amenazas internas o externas continuando separados los unos de los otros. La segunda razón, que ya ha sido expresada aquí por todos, es que la unidad de Europa es una necesidad económica urgente. Agotada por la guerra, desprovista en el sucesivo de sus inversiones exteriores perdidas, Europa, antes del taller del mundo, debe hoy contar con la industrialización de los países nuevos. Es menester que procedamos a modificaciones serias de la estructura, de la producción y del comercio europeo, crear industrias y empresas nuevas. Y esto no es viable más que en el cuadro de un amplio mercado unificado de cerca de 300 millones de habitantes.

Y yo quisiera ahora establecer esta conclusión: Parece que estamos todos de acuerdo sobre lo esencial. La única diferencia es que unos preconizan la prudencia y otros la audacia. Mi convicción es que la prudencia no ha excluido jamás la audacia. No esperamos a estar unidos en la desgracia, unánimes para el bien de nuestros pueblos. Obremos con rapidez, pues el tiempo apremia. Un fracaso hoy sería un desastre, y una decisión tímida sería un fracaso. Numerosos colegas se han complacido y tienen razón—en exaltar la vieja cultura común de nuestra familia europea. Pero hay reuniones de familia en ocasiones muy diversas, lo mismo para funerales que para natalicios. Se trata ahora de saber si vamos a enterrar Europa o darle nacimiento. Yo os conjuro a que sea aquí un nacimiento lo que saludemos, el de los Estados Unidos de Europa.

En particular en las industrias de base habrá que evitar el retorno a los «cartels» de

Notas de Italia

la Dirección del PSIL su representación en la asamblea especial propuesta por compañeros de la Federación romana con el fin de estudiar y discutir los problemas actuales más importantes de la vida nacional: reforma agraria, reconstrucción, utilización de los fondos del Plan Marshall, desocupación obrera, encargando a la vez a los dichos Preti y Lami-Sturnati la preparación de una asamblea nacional del Partido, a celebrar hacia el mes de octubre, destinada a estudiar y fijar la política general del Socialismo italiano sobre dichos problemas.

UNIDAD DE ACCION SINDICAL

A raíz de una primera reunión celebrada por el Comité de Enlace últimamente constituido entre la Federación

Italiana del Trabajo (orientación socialista-democrática y republicana) y la Libre Confederación General del Trabajo de Italia (orientación cristiana-democrática), con asistencia de los secretarios generales de ambas Centrales, Canini y Pastore, y de los vicesecretarios nacionales, Rocchi y Cavazzani, de la primera organización, y Storti y Cajelli de la segunda, se ha publicado un comunicado oficial reafirmando la firme voluntad de realizar en Italia un tipo de Sindicato general democrático libre de todas interferencias extrañas a la defensa de los intereses profesionales de la clase trabajadora. Las dos delegaciones están de acuerdo para la unidad de acción, consultándose recíprocamente sus puntos de vista sobre todos los problemas de alguna impor-

LONGHENA, PRESIDENTE DE LA C. R. I.

Un decreto de la presidencia del Consejo ha nombrado a Mario Longhena presidente de la Asociación italiana de la Cruz Roja. Es el compañero Longhena uno de los más antiguos y eminentes miembros del Partido Socialista, que lleva militando cincuenta años en la organización con la más absoluta fidelidad a los principios y a la más desinteresada disciplina al Partido. Originario de Parma, donde nació en 1876, profesor en Letras, ha enseñado filosofía, geografía y economía y ha publicado diversos estudios de historia. Antes del fascismo, estuvo seis años de asesor de la administración socialista de Bolonia. El fascismo lo alejó de la escuela y le obligó a atenerse a una vida oscura y vigilada. En el período mussoliniano fué elemento activo de la Resistencia. Después de la Liberación, fué nombrado consejero comunal de Bolonia y presidente del Hospital de dicha ciudad, en tanto que el Partido le encomendaba la dirección del periódico «La campanilla socialista». Brillante también su carrera parlamentaria: diputado a la Asamblea Constituyente, reelegido en las elecciones del 18 de abril de 1948, el grupo parlamentario de Unidad Socialista le asignó su presidencia.

Huelgas en Europa

Allí donde pueden, fuera de los países sometidos a Stalin, los comunistas lanzan a los obreros a la huelga. Lo de menos es la victoria, como en Francia con las modistas o con los empleados de los coches-camas. En Finlandia, para desmontar al Gobierno socialista, cosa que en las Camaras no han conseguido, los stalinianos han decretado un paro general, que produjo alarma, en los primeros días, pero que actualmente ha sido dominado por los Sindicatos. Por ésta vez, la partida está perdida en Finlandia, a pesar de las amenazas de la prensa soviética.

En Inglaterra, como desde hace varios meses, ha surgido de nuevo un conflicto por parte de unas cuantas docenas de ferroviarios, que se niegan a trabajar en domingo, para protestar contra el horario impuesto por la Dirección de los servicios. La huelga no es oficial, ni casi es huelga, pero de margen a que los conservadores agiganten estos conflictos entre el Gobierno laborista y los trabajadores. Lo mismo sucede con el paro no oficial, no secundado por los mineros, que han llevado a cabo algunos mecánicos de minas, que, al negarse a trabajar, han paralizado la extracción del carbón en ciertas regiones de Inglaterra. El movimiento obrero inglés está depurándose de comunistas, pero algunos quedan todavía, por lo que se ve.

En Bélgica, en cambio, hay una huelga de 8.000 obreros de la edificación, que dura desde hace varias semanas. Los patronos se muestran intransigentes, y los obreros están ayudados por su poderosa Federación nacional. Se trata de un movimiento puramente sindical. Como deberían serlo todos, si los obreros no se dejaron manejar como borregos.

dencia de la Internacional: en las funciones de secretario general fué confirmado el suizo Fritz Gmür. Se nombró Comité ejecutivo, compuesto de nueve miembros y cuatro suplentes, y se decidió que el Congreso siguiente tendría lugar en Estocolmo en 1951.

BOMBAS EN BARCELONA

El 20 de agosto, en la madrugada, estallaron en Barcelona, dos bombas, de escasa fuerza mortífera. Una en las ventanas de la Diputación provincial de Barcelona, y la otra, delante de la fachada del Palacio de Justicia.

No hubo víctimas personales, pero la policía ha realizado, con este pretexto, las acostumbradas redadas de «cospechosos», naturalmente, ajenos a los hechos, pero que han ido a la cárcel, a purgar el delito de ser enemigos del régimen.

LOS DOS «PATRONES»

Kurt Schumacher. — Tiene 54 años de edad. Nació en Kulin, en la zona de la Prusia Oriental, que en 1919 pasó a ser polaca. Perdió el brazo derecho combatiendo contra los rusos en 1914. Detenido dos veces por los nazis: en 1933, con diez años de campo de concentración, y en 1944, pocos días después del atentado fallido contra Hitler. Hace unos meses le fué amputada una pierna. Preocupado entre otras cosas, la socialización rápida de los grandes medios económicos.

Konrad Adenauer. — El presidente del partido cristiano-demócrata tiene 76 años de edad. Fué detenido por los nazis en 1933 y 1944 en razón de su francofilia. En sus campañas políticas se pronuncia por una aproximación con Francia, particularmente en el aspecto económico. No está identificado en casi nada con los laboristas ingleses, y las autoridades de ocupación, de Colombia, inglesas, le hicieron salir de la alcaldía de dicho capital. Los norteamericanos creen muy identificado con sus propósitos de favorecer la reconstrucción del capitalismo alemán.

EL TRABAJO FORZOSO

Conociendo las intromisiones de Eva Perón en los asuntos de Gobierno, la alusión es bastante clara.

LOS DOS «PATRONES»

Kurt Schumacher. — Tiene 54 años de edad. Nació en Kulin, en la zona de la Prusia Oriental, que en 1919 pasó a ser polaca. Perdió el brazo derecho combatiendo contra los rusos en 1914. Detenido dos veces por los nazis: en 1933, con diez años de campo de concentración, y en 1944, pocos días después del atentado fallido contra Hitler. Hace unos meses le fué amputada una pierna. Preocupado entre otras cosas, la socialización rápida de los grandes medios económicos.

CONRAD ADENAUER

El presidente del partido cristiano-demócrata tiene 76 años de edad. Fué detenido por los nazis en 1933 y 1944 en razón de su francofilia. En sus campañas políticas se pronuncia por una aproximación con Francia, particularmente en el aspecto económico. No está identificado en casi nada con los laboristas ingleses, y las autoridades de ocupación, de Colombia, inglesas, le hicieron salir de la alcaldía de dicho capital. Los norteamericanos creen muy identificado con sus propósitos de favorecer la reconstrucción del capitalismo alemán.

EL TRABAJO FORZOSO

Conociendo las intromisiones de Eva Perón en los asuntos de Gobierno, la alusión es bastante clara.

Nuestros nuevos

A consecuencia de la explotación de un barreno en las obras de la presa de Tines (Sabiñánigo) el día 16 de agosto nuestro estimado camarada LAUREANO SARBIA ESTEVE, de cuarenta años de edad, natural de Bergara (Badajoz). El entierro se verificó el 18 por la mañana en el cementerio de Bourg-St. Maurice. Desde la efemerística fué conducido el féretro en hombros por compañeros socialistas y de la GNT hasta las afueras de Les Brevières, desde cuyo lugar lo trasladó una camioneta hasta Bergara, acompañado de centenares de personas (numerosos trabajadores del chantier) y la casi totalidad de los agricultores de la zona (con gran número de coronas de flores naturales, utilizando autocares y camiones. El director de los trabajos técnicos pronunció sentidas palabras por la pérdida de nuestro camarada lejos de su tierra patria. Nuestro compañero José López, en nombre de los Comités departamentales de S.D.E., P.S.D.E. y U.G.T., dió las gracias a todos por este acto de agrado y solidaridad hacia el que fué estimado camarada y amigo nuestro Laureano Sarbia. Sus familiares de Francia y de España reciban el testimonio de nuestra solidaridad más sincera por pérdida tan irreparable.

Revolución en Bolivia. El Gobierno dice unas veces que es obra de los comunistas y otras que lo es de los fascistas. ¿No estará Perón por en medio?

Notas de mi carnet

El presupuesto de gastos de la O.N.U. para 1950, se eleva a la cifra de 44 millones de dólares. Si no se pone coto a esos despilfarros para mantener una empleomanía en la mayor parte de los casos inútil, los organismos internacionales se desacreditarán, lamentablemente.

Moscú ha protestado, en una nueva nota dirigida al Gobierno de Tito, contra la detención de algunos soviéticos, en Yugoslavia, acusados de espías. Si fueran detenidos todos los que actúan al servicio de Stalin, las cárceles del mundo estarían llenas.

Oficialmente Checoslovaquia ha hecho público que se adelantará a la hora en la celebración de las elecciones del próximo año. Y antes de presentarse al público, la prensa falangista ha empezado una campaña insidiosa contra la insigne comedia.

Se anuncia el regreso a España, después de quince años de voluntaria expatriación, de la eminente actriz Margarita Xirgu, quien debutará en Barcelona en el próximo otoño. Y antes de presentarse al público, la prensa falangista ha empezado una campaña insidiosa contra la insigne comedia.

El obispo de Barcelona se ha lamentado, en una pastoral, de la poca fe que se presenta en público algunos extranjeros. Franco, en cambio, lo único que lamenta son las pocas divisas que le dejan libres.

En breve llegará al Perú una misión de Jefes de la Guardia civil y de la policía franquista, contratada para montar en dicho país los servicios policíacos. ¿Pobres peñascos, la de crimenes que van a presenciar, a cargo de la nueva policía!

El semanario que publica en castellano el Komintern se ha constituido el Grupo Socialista de Ayuda al pueblo español. ¿Socialista? Basta saber dónde se publica la noticia para conocer a quién sirve y la finalidad que busca.

Se anuncia como inminente la reparación, con la normalidad relativa de la Constitución alemana, de algunos periódicos nazis. Nos explicamos la indignación de los verdaderos demócratas, pero no la de los stalinianos.

Ahora ha llegado el «Times», de Londres, a la conclusión de que Zaim, el usurpador del Poder en Siria, fue asesinado. Sin duda, como Zaim asesina antes al régimen constitucional de su país, la violencia engendra la violencia.

La "cortina de hierro" que mata Homenaje a De los Ríos en Toulouse

El ministro del Interior del Gobierno austriaco, Helmer, socialista, tras haber visitado la frontera austro-húngara para apreciar personalmente los caracteres del problema, ha hecho a nuestro compañero G. Delor, corresponsal de «Le Populaire» en Viena, la declaración siguiente:

A todo lo largo de la frontera austro-húngara hay colocadas estacas de 1,80 metros de altura; entre esas estacas hay tendida una línea triple de alambrada por donde pasa una corriente eléctrica; la alambrada está empalmada a dispositivos de minas explosivas, y basta que aquella sea simplemente tocada para que estalle una mina. Verdad es que esta red de alambradas se halla emplazada en territorio húngaro; pero tan cerca de la frontera que es suficiente que un animal, un perro o un conejo, por ejemplo, toque un hilo para provocar la explosión de uno de aquellos artefactos, que ocasiona daños en Austria. Hay ya víctimas.

La democracia parlamentaria...

(Viene de la primera pág.) es un peligro tan serio para la democracia que ningún compromiso es posible. Si la corrupción no es vigorosamente desarraigada de allí donde se encuentre, nada puede impedir que la infección se extienda.

¿Qué porvenir aguarda a la democracia británica? Esta no ha estado nunca más firmemente establecida como al presente, y la guerra ha suministrado la prueba de su vitalidad y de su fuerza. Yo no insinuo que nuestro sistema sea perfecto, o que no pueda ser mejorado, ni siquiera que pueda ser transplantado a otros países cuya historia, tradiciones, características nacionales y problemas son diferentes. El interés que pone el pueblo británico en las cosas del Parlamento es un signo alentador para el porvenir de la democracia. Nada tan peligroso para ella como la apatía y la indiferencia del hombre de la calle.

La experiencia del Parlamento actual ha mostrado la flexibilidad de nuestras instituciones y la eficacia con la cual pueden éstas hacer frente a las grandes demandas de este período de reconstrucción y de reorganización de la economía con los principios de una democracia social. No tengo necesidad de señalar cuán graves y complejos son los problemas que nos ha dejado la guerra. Aparte de que nosotros estamos consagrados a su solución, hemos podido conducir a buen fin el importante programa de reformas y de socialización para la ejecución del cual el Partido Laborista ha sido elevado al Poder. Que hayamos podido cumplir esto en el cuadro del sistema parlamentario es la mejor respuesta a aquellos que consideran que el Parlamento británico es un anacronismo incompetente, que debería ser modernizado, y a aquellos que creen que el progreso del Socialismo no puede ser realizado más que por medios extra-parlamentarios y violentos.

Herbert MORRISON

una «tierra de nadie» desolada que es dominada por las torretas de observación erigidas cada quinientos metros por los militares húngaros.

«Es ésta —añade Helmer— una situación verdaderamente inadmisiblemente, sobre todo cuando se recuerda que hace una treintena de años no más Austria y Hungría constituirían un solo país.»

Al ser preguntado por Delor si informaría de este estado de cosas a la opinión internacional y a las autoridades extranjeras, el ministro socialista Helmer respondió: «No siendo Austria miembro de la O.N.U., no podemos someter la cuestión a este organismo; pero si voy a dar el alerta a la opinión mundial y a los Gobiernos extranjeros para que se ponga fin a esta desdichada situación.»

Y se afirma que los húngaros están ya prolongando esa fatídica «cortina de hierro» a lo largo de la frontera con Yugoslavia.

EN LA FRONTERA FRANCO-ESPAÑOLA LA GUERRA CIVIL HA MATADO A DOS ESPAÑOLES, QUE FORMABAN PARTE DE UN GRUPO QUE PRETENÍA ATRAVESARLA. UN CRIMEN MAS, ¡QUE IMPORTA AL MUNDO!

Para demostrar cuál es la situación actual del movimiento cooperativo y las numerosas actividades en que interviene, la Unión ha utilizado todos los medios de la técnica moderna: fotos, estadísticas, esquemas de métodos de producción, composición química de los productos que fabrican las cooperativas, cintas cinematográficas, etc.

Una parte importante de la exposición está dedicada a explicar a los consumidores como deben verificar la calidad de los productos y a detallar la actividad del movimiento en este aspecto de la educación del consumidor.

El objetivo principal de la ciudad exposición tiende a demostrar que la elevación del nivel de vida del pueblo sueco se debe, en buena parte, a la existencia de un movimiento cooperativo fuerte, unido y bien organizado.

La estructura del movimiento cooperativo en Holanda fue modificado después de la liberación. Las tres Federaciones que existían se fusionaron con el Alimaco, el mayor «A.K.A.» del país.

Cooperación y Mutualismo

El contacto entre los cooperadores, agrupa actualmente 296 cooperativas de las que pertenecen 290.833 cooperadores.

La Memoria presentada al Congreso de la Federación en Eindhoven, los días 20 al 23 de Junio, dice que las actividades del movimiento en materia de educación y propaganda han sido desarrolladas considerablemente.

En efecto, a los cursos de la Escuela de Cooperación, que en 1948, GORHARDT han asistido el año 1948, 700 estudiantes. Actualmente, se ha establecido un curso de dos años para los jóvenes.

Se han creado también 80 círculos de estudios y se organizan cursos para el movimiento cooperativo. La Federación ha creado un fondo de estudios, que ha permitido a 8 estudiantes seguir los cursos de Economía de la Universidad de Amsterdam y de las Escuelas de Economía de Rotterdam y de Tilburg.

En el Cine Espoir, ante numeroso auditorio, se celebró el sábado 13 de agosto el acto-homenaje que los amigos organizados los Grupos departamentales y las Secciones locales del Partido, Juventudes y UGT en memoria del compañero Fernando de los Ríos.

Presidió el acto el compañero Emilio Carreras, presidente del Grupo departamental del Partido, quien puso de relieve la intensa y fructífera acción social de Fernando de los Ríos en «San Granada, haciendo resaltar el amor y la firme voluntad de que rodeó siempre su lucha al servicio del problema de la tierra, defendiendo las aspiraciones de la clase campesina de la vega, de los montes y de la costa granadina. Terminó lamentando que hayamos perdido en América un ilustre y auténtico mensajero del pensamiento español.

Ocupó la tribuna nuestro compañero Gabriel Pradal, quien consagró su extensa y amena disertación dando a conocer los valores culturales y políticos de Fernando de los Ríos.

Habló en términos emocionados de la visita que le hizo a Fernando de los Ríos cuando estuvo de paso en Nueva York, habiendo observado desde aquel modesto piso en que vivía, el tráfico intenso de barcos que entraban y salían por el caudaloso río Hudson. Ni los libros y textos del profesor, ni su cálida y amable conversación, llegaron a impresionar tanto como cuando vio al fondo de aquel despacho de trabajo en que fué cordialmente recibido.

OTRO GENERAL MONARQUISTA A LA RESERVA

Madrid, 23 Agosto (O.P.E.) — El «Diario Oficial del Ministerio del Ejército» publica un decreto similar al del caso del general Aranda, disponiendo el pase a la situación de reserva, sin haber cumplido la edad reglamentaria, del general de brigada de Infantería don Carlos Gil de Arévalo. Se le ha aplicado para ello la misma ley del 16 de Julio último, invocada en el caso de Aranda.

El general Gil de Arévalo es conocido también por sus simpatías en favor del Pretendiente don Juan, si bien no ha tenido actuación destacada como Aranda. Al comienzo de la guerra civil era teniente coronel y encontrándose en Pamplona fué Jefe de Estado Mayor de las fuerzas del Ejército y requirió a Navarra (que al mando del teniente coronel Ortiz de Zarate atacaron Guipúzcoa en las primeras semanas de la rebelión franquista.

Los sindicatos obreros norteamericanos se están interesando cada día más en el desarrollo del movimiento cooperativo, principalmente en la rama del consumo, donde, aparte de otras numerosas ventajas que pueden obtener sus miembros, ven un medio seguro de frenar el alza continua del coste de vida. Esta concepción ha sido determinada en el curso de los últimos años una corriente de relaciones entre Sindicatos y Cooperativas. Levantando este espíritu a un terreno de mayor eficacia, se acaba de constituir un Comité mixto central que propulsará el desarrollo de la Cooperación.

En Lugano tuvo lugar en fecha reciente una asamblea de delegados de la Unión Suiza de Cooperativas de Consumo. Se registró la presencia, a título irratral, de gran número de representantes de las Cooperativas de Noruega, Gran Bretaña, Italia, Austria y Alemania. Asistió también a la reunión el príncipe de Gales, en nombre de la Unión Internacional de Cooperativas. De la exposición hecha por el presidente de la U.S.C., profesor Max Weber, resulta que el movimiento experimental en 1948 alcanzó, en la región oriental, la cifra de 454 millones de francos suizos, el aumento de número de establecimientos, que entre 1937 y 1947 tuvo un ritmo anual de 12,5 por ciento, correspondiendo aproximadamente al aumento de la población. Por su parte, el grupo de Cooperativas de la U.S.C. repido por la Federación Europea hizo una cifra de movimiento de 683 millones de francos suizos habiendo aumentado sus ventas en 76 millones en relación con el año anterior que ya había también aumentado en 72 millones sobre el ejercicio de 1946.

En defensa de la vida de José López

Continúa la campaña internacional para impedir que Franco consuma su intento de condenar a muerte a José López, militante de la C.N.T., acusado de resistencia y atentado, cosas ambas que, dentro del Código de Justicia militar, están penadas severamente.

Ultimamente, nuestro colega «Le Peuple», diario socialista de Bruselas, se ha sumado a la protesta universal, solicitando que ésta se agite para impedir que el franquismo lleve adelante este nuevo crimen, uno más, en resumen, de los muchos que a diario comete.

El general Aranda

Sin haber llegado a cumplir la edad reglamentaria, el general don Antonio Aranda ha pasado a la reserva en virtud de un decreto del Ministerio de Guerra que se dictó por orden expresa de Franco. Este castigo, pues tiene naturaleza de tal un retiro dispuesto en esas condiciones, obedece a recientes actividades antifranquistas de general Aranda, cuya filiación monárquica es notoria.

Vida departamental

ARGENTINA El Grupo socialista de Buenos Aires nos da cuenta de haber recibido los siguientes donativos en la suscripción que tiene en curso para las necesidades del mismo y otras de solidaridad: Pedro Miras, 30 pesos; Carmelo Tejera, 10; José Ruiz del Toro, 11; José Méndez-Saiz, 5; y Sush Bezenegar, 18. Sigue abierta la suscripción.

LYON En Junta general ordinaria celebrada el domingo 21 de la Sección local del Partido, se procedió a la renovación reglamentaria del Comité ejecutivo, quedando el nuevo constituido en la forma siguiente: Secretario, Manuel Durán López; secretario, José Estrada Fernández; tesorero, Bonifacio Ríos; vocales, Antonio Martín y Joaquín de Jesús.

MARSELLA El domingo día 7 de agosto celebró sesión la Sección local del Partido. Después de aprobada, por unanimidad, la gestión del Comité ejecutivo, se procedió a la elección del nuevo Comité ejecutivo, constituido en la forma siguiente: Secretario general, José Aranda; secretario, Manuel Durán López; secretario, José Estrada Fernández; tesorero, Bonifacio Ríos; vocales, Antonio Martín y Joaquín de Jesús.

MEYREUIL Organizada por la Sección de la U. C. de esta localidad, que a Bouches du Rhône, se celebró el día 21 de agosto una Jira al lugar denominado La Barque. A pesar del frío que reinaba, numerosos compañeros de las Secciones de St-Henri y St-Louis (Marsella) vinieron acompañados de sus familiares y con sus familias, en favor del buen tiempo que hizo todo el día, se disfrutó de una bella jornada de fraternidad en un ambiente de alegría y cordialidad. Resaltan en breves y atinadas intervenciones orales los compañeros Teodoro Gómez, por el Comité de Meyreuil, y José Aranda, por el Comité departamental, quienes, por otra parte, dedicaron frases llenas de emoción y de solidaridad para nuestros compañeros del interior de España. A favor de estos tuvo lugar una rifa de importantes objetos donados por compañeros de la Sección, lográndose la cantidad de 3.980 francos. La Sección de St. Henri, que un excelente colaboración viene prestando a todos los trabajos de la Sección, también hizo entrega de un donativo de 600 francos, con los que se adquirieron 4.580 francos. Los niños que asistieron a la Jira fueron obsequiados con galletas y caramelos. Una gran cantidad de personas se registró en el departamento de Bouches du Rhône.

Las maniobras churchilianas...

No queremos cerrar este comentario circunstancial sin dejar sentada una afirmación, que habremos de repetir con machacona insistencia: no estamos satisfechos del Socialismo internacional. Es un error no haber reconstituido la Internacional Socialista Obrera, con un programa claro, desligada de los Gobiernos, pensando en servir al movimiento juvenil y femenino internacional, contribuyendo a su educación de clase; apoyándose en la acción cooperativa y mutualista internacional, influyente, dando, como es de tradición, su savia y su vigor; hermanándose con la organización sindical de una Internacional obrera libre e independiente de las trabas gubernamentales, que convierten a los Sindicatos en nido burocrático de funcionarios, sin espíritu revolucionario, asalariados de la categoría más vil, servidores del Estado-patrón policía más odioso y más imbuible que el clásico capitalismo.

OTTMARSHHEIM En esta localidad del Haut-Rhin se ha constituido la Sección local del Partido por un grupo de amigos compañeros dispuestos a trabajar por nuestra idea y nuestra organización con el mejor de los espíritus de libertad. Forman parte del Comité los camaradas Vicente Hernández, presidente, José Estrada, secretario, y Santiago Díaz, tesorero.

ST. LOUIS — MARSELLA La Agrupación Socialista se reunió en sesión extraordinaria para discutir el desarrollo de gestión del delegado de Bouches du Rhône en la Asamblea de Delegados Departamentales, celebrada el día 21 de Agosto en la ciudad de Lugano, después de haber escuchado al amplio informe dado por el compañero delegado, que fue aprobado por unanimidad de la Sección.

SE DESEA CONOCER EL PARADERO... De José Fernández Ortega, de Cartagena, que era oficial de máquinas de guerra, en el submarino E-1. Desaparecido de España al fin de la guerra, en 1939. Lo busca su hijo José Alfonso Vicente Sanchez, de quince años de edad, que reside actualmente en calle Cabrera, 4.683, 2. C. Buenos Aires (República Argentina).

De los hermanos Francisco y Manuel Trives Martínez, naturales de Callos de Baza, en el subdominio E-1. Desaparecido de España al fin de la guerra, en 1939. Lo busca el hermano de ellos, que se llama hermano Trives, de los hermanos Trives, de Callos de Baza, en el subdominio E-1. Desaparecido de España al fin de la guerra, en 1939. Lo busca el hermano de ellos, que se llama hermano Trives, de Callos de Baza, en el subdominio E-1.

De los hermanos Francisco y Manuel Trives Martínez, naturales de Callos de Baza, en el subdominio E-1. Desaparecido de España al fin de la guerra, en 1939. Lo busca el hermano de ellos, que se llama hermano Trives, de Callos de Baza, en el subdominio E-1.

De los hermanos Francisco y Manuel Trives Martínez, naturales de Callos de Baza, en el subdominio E-1. Desaparecido de España al fin de la guerra, en 1939. Lo busca el hermano de ellos, que se llama hermano Trives, de Callos de Baza, en el subdominio E-1.

Pidiendo trabajo. — Erase un rico labrador que poseía extensas y fértiles tierras que no podía cultivarlas como quisiera por dos que fueran sus brazos y mucha su inteligencia. Sumido en estas reflexiones creyó oír a sus espaldas una voz que le decía: «¡Vete a trabajar!» Volvió la vista y vio asomado a las espaldas una alambrada de sus posesiones a un desvalido caballo que, al sentir que le miraban, exclamó: — Si es usted el dueño de esta finca y de tierras tan abundantes como las que se ofrecen a mi hambrienta admiración, desearía hacerle una proposición... El rico propietario, con gesto irónico y áspero tono, interrumpió. — ¿Cómo un jamelgo tan escualdo y maltrecho se atreve a turbar mi silencio? Con voz humilde replicó el caballo: — No se ofenda el Señor. Vengo a ofrecerle mi trabajo en provecho de mis desnutridas tripas; pero también a mayor abundancia de sus campos. — Tu precadencia me ofende, y, si no vas pronto donde no te vea, las piedras que lance sobre tus desearnados huesos te harán conocer mi indignación. — No me importará ¡Señor!, que hiera mi cuerpo cuando tengo el alma por demás flagelada. Pero antes, con todo respeto, le suplico me oiga, y, si tras de oírme, juzgará que mi petición es realmente ofensiva e insensata, podrá insultarme y lapidarme. — ¡Pero es posible, viejo y esmirriado rocín, que puedas decirme algo que convenga a mi hacienda y más descansado vivir cuando tu miserable traza acusa la necesidad de mejor pesebre, lecho y ajenos cuidados? — ¡Señor! Aun cuando, de pronto, sea excusable vuestra extrañeza, vuelvo a rogaros que me escuchéis. Cuando me digáis, qué juzguéis que mis ofrecimientos, con favorecerme mucho, pueden más contribuir a la prosperidad de su vasta hacienda. — Mira: Vete desmembrado cuadrúpedo antes que me levante para librarme de tus insolencias. — No me iré. Son tales mis hambres y mis deseos de beneficiarte con mi concurso, que si tienes oídos has de oírme y si tienes inteligencia habrás de comprenderme y aceptar-me, por tu bien, más que por el mío. Escucha, pues. — Habla ya. Pero sé corto, pues he de desyerbar las remolachas. Presentación. — Procuraré complaceros. Es el caso que en tus luegasas tierras queda mucho que hacer para el arado que ha de fertilizarlas. Y yo podré colaborar para que esas rozas no se ahoguen y se hagan más fértiles por la acción del tiempo. Aunque desgalichado hoy, podría pronto reponerme con mejor alimento. Fui caballo no de lujo ni de carreras, sino de carga, y creo conocer mi oficio. Aun no soy viejo. Empezó el hombre a comprender que el caballo era más inteligente, y repuso más amadonado: — Pero, por el momento, es muy exiguo el jornal que podría darte. Antes tendría que ver si tu trabajo me convenia. — Ante la confianza que tengo de que mi colaboración le sería ventajosa, habla ya pensamientos en formularle una proposición que espero no ha de serle gravosa. Primeramente le diré, que mi Amo anterior, residente en lejanas tierras, se exiló, huyendo de la Guerra por temor a la muerte de él y de sus familiares. Tuvo que abandonar el caserío y las bestias y aves de corral, trasladándose a zonas de menor peligro, y se fué con lo puesto, su mujer y dos hijas, unas viejas fotografías y



La Asamblea parlamentaria de Estrasburgo

Continúan en Estrasburgo las sesiones de la Asamblea de parlamentarios de los países adheridos al Consejo de Europa. En total, son 101 diputados, entre los cuales hay 30 afiliados al Socialismo, quienes no actúan como grupo, ni están sometidos a disciplina de partido ni de nación para decidir con su voto, aunque en Estrasburgo se haya creado un organismo circunstancial, encargado de reunir semanalmente a los diputados socialistas para cambiar impresiones y conocer la marcha de los acontecimientos. El grupo socialista es el más numeroso, pero frente a él hay 65 parlamentarios de diversas tendencias de la burguesía. La clasificación provisional de los diputados presentes en Estrasburgo se hace como sigue: Socialistas del COMISCO, 30; adheridos a este grupo, pero no siempre, 5; cristiano-sociales, 20; radicales y liberales, 15; conservadores, 17, y diversos, 14.

Guy Mollet actúa como presidente del grupo socialista, pero ya hemos dicho en qué condiciones de carencia de unidad marchan las cosas, por el momento.

Mr. Churchill ha planteado la cuestión del ingreso de Alemania en el Consejo de Europa, pidiendo que haya en diciembre o enero una sesión especial con este motivo. Francia, en general, se muestra reticente, frente a estas impaciencias churchillianas. M. Schuman, ha defendido, como cuestión previa, la entrada del Sarre en el Consejo de Europa. Este problema, la entrada del Sarre, puede crear dificultades a los alemanes, que no reconocen ni esa ni ninguna otra división de su territorio, antes de la firma de un Tratado de Paz.

Bajo la dirección de M. Paul Bastid, diputado francés anti-socialista, y de lord Layton, liberal inglés, se ha creado un grupo para constituir un partido liberal europeo.

Otros 55 diputados de diversas tendencias han suscrito el programa de la Unión parlamentaria europea de Interlakem en 1948, del conde Karguei, que prevé la creación de un Parlamento y de una Constitución federal europea. Siguiendo la iniciativa de Mr. Churchill de reservar puestos en la Asamblea para los países de más allá de la cortina de hierro, 32 diputados han presentado una propuesta en ese sentido. No ha firmado esa petición ningún diputado laborista, pero sí varios socialistas franceses. Desde luego los firmantes aseguran que se trata de un gesto simbólico.

Una propuesta de Spaak para un reparto de presidencias y de secretarías en los departamentos de los dictámenes, no ha prevalecido, en conversaciones privadas. Las derechas han impuesto sus candidaturas, sin consideraciones técnicas ni de partido.

Siguiendo las Indicaciones del Consejo de Ministros, han sido designados secretario general y secretario adjunto Mr. Jacques Paris y Aubrey Halford, a pesar de las reclamaciones de Mr. Churchill para que la Asamblea tenga autonomía para designar por sí misma su alto personal.

Mr. Churchill, en el mitin celebrado en la plaza pública de Estrasburgo, bajo la vigilancia del alcalde de la ciudad, dijo, entre otras cosas, lo siguiente: «La tiranía es siempre la misma, cualesquiera que sean sus falsas promesas, sea el que sea el nombre que adopte, fuesen los que fuesen los adornos con que vista a sus criados.» Frases admirables, si incluyen, de verdad, a todos los tiranos y a todas las tiranías. Y esta otra definición: «Es que el hombre no será liberado nunca del miedo a la invasión extranjera, a la caída de obuses y de bombas, al paso de la patrulla enemiga y, sobre todo, y lo que es peor aún, del miedo a los golpes sobre la puerta dados por la policía política, que llega para llevarse al padre o al hermano, sin el amparo de la ley y de la justicia?» Franco y Falange están fotografiados de mano maestra, pero quizá Churchill no pensaba en ellos, en primer lugar...

En los debates sobre los derechos del hombre hubo intervenciones sobresalientes, la de Guy Mollet, en primer lugar, Morrison, ministro de la Gran Bretaña, pronunció un discurso muy ponderado, elogiado en la prensa de su país. Entendí la puerta a una fórmula de orientación federal, así como a una autoridad europea, dotada de poderes en cuestiones definidas. Se opuso a la creación de una Comisión de asuntos de ultramar, propuesta por el socialista francés Soce, senador negro por el Senegal, dando la votación el resultado siguiente: 45 en contra; 41, a favor, y 6 abstenciones. Los socialistas votaron divididos.

John Foster, británico, pidió que en lo sucesivo toda propuesta de admisión de países sea considerada desde el punto de vista de los derechos humanos. Se trata de otro conserva-

dor, de los que están dando la apariencia de mayor acometividad, pero siempre con vistas a combatir a los soviéticos. El belga Vallée-Pousin, católico, habló en defensa de los 60.000 ancianos y enfermos incurables que figuran entre las personas desplazadas en Europa, casi todas, perseguidas por el comunismo o huyendo de él.

Los delegados de Irlanda dieron muestras de terca impertinencia planteando con machacona reiteración su pleito interno contra la Gran Bretaña. Como todos los nacionalistas, se hicieron antipáticos a la Asamblea, por fanáticos. Spaak les tuvo que hacer entrar en razón.

Hubo una propuesta, con 47 firmas, demandando la creación de un Tribunal europeo encargado de hacer respetar los Derechos del Hombre. Todas estas iniciativas serán recogidas, para prevalecer o no, en el proyecto de recomendación que habrá de aprobar la Asamblea, cuando llegue el momento de adoptar acuerdos y termine la fase preparatoria en que están aún los debates.

En las cuestiones de unificación de Europa y de problemas económicos, hubo una intervención muy notable de André Philip, diputado francés. Cree que deben funcionar ciertas Comisiones con carácter permanente, preparando trabajo útil. Pide la extensión de los derechos de la Asamblea. El Comité de Ministros debe responder ante la Asamblea.

El socialista holandés Van der Goes, después de aludir a la necesidad de contar con Alemania, hizo una propuesta que abarcaba la creación de organismos basados en el sistema administrativo, tanto económicos como técnicos; deberá haber un Consejo Económico y Social, responsable ante la Asamblea; deberá estudiarse la creación de un Ministerio de Trabajos públicos, otro de Asistencia social y otro

de Hacienda, con carácter europeo; la Asamblea deberá estudiar la creación de una autoridad política europea, su premba, con poderes limitados, pero reales. Todo lo demás, dijo, dará margen a crear nuevas burocracias internacionales, absolutamente estériles. Su intervención parece estar plena de buen sentido.

En el debate general sobre cuestiones económicas, la figura de Paul Reynaud ha sido sobresaliente, ayudado por los conservadores y felicitado desde los Estados Unidos. Es el hombre de los grandes intereses internacionales, que hace juego con Van Zeeland y con Churchill. Los tres desean un Parlamento europeo para salvar al capitalismo de una crisis inminente, si no hay un acuerdo y una coordinación entre los grandes tritos nacionales. Los tres son adversarios de las nacionalizaciones, experiencia no siempre afortunada por la intrusión abusiva del stalinismo en algunas de las industrias de base. Paul Reynaud combatió la orientación general de la O.E.C.E., organismo encargado de distribuir los millones del Plan Marshall, fracasado, a juicio del político francés, no por culpa de los hombres, excelentes, sino porque la institución no pesa lo suficiente sobre los Gobiernos y los Parlamentos. El conflicto entre dirigistas y liberales no ha estallado agudamente aún porque los conservadores son mucho más dirigistas que los socialistas, cuando se trata de subvencionar industrias para ellos vitales, como transportes, por ejemplo.

En este debate hubo otras intervenciones interesantes, como las de Hugh Dalton, de Gran Bretaña, y de Philip, los dos socialistas.

Tendremos ocasión de insistir sobre los acuerdos y resoluciones de la Asamblea de Estrasburgo, que durará hasta el 9 de septiembre.

Más allá del Capitalismo

«Lo que hace falta no es extirpar el hombre, sino humanizar el Estado.» PESTALOZZI.

EN seguida de terminada la primera guerra mundial, Emilio Vandervelde, el maestro indiscutido del Socialismo belga, publicó un libro resonante, cuyo título constituye todo un programa: «El Socialismo contra el Estado». Este libro acaba de ser reeditado por el Partido Socialista belga, con un prefacio de Louis de Broekere.

Hay más aún que cuando apareció esta obra, el título del cual para algunos ofrece un sabor de herejía, tiene un valor de advertencia. Es la obra de un hombre clarividente que no cede a las rutinas del pensamiento, que no se deja tentar por las soluciones de facilidad. Vandervelde esboza la concepción de una sociedad nueva, más allá del capitalismo y del colectivismo, la concepción de un Socialismo que ofrece a todos la posibilidad de cooperar en el cuadro de organismos económicos y sociales independientes del Estado.

«La guerra habrá tenido por consecuencia fatal —escribió Vandervelde— acrecentar desmesuradamente el dominio del estalinismo. Pero ese mismo desarrollo hará a la vez más fácil y necesario el desarrollo de su contrario: el Socialismo. Mas ¿qué es el Socialismo tal como lo concebía Vandervelde? «El estalinismo —dice éste— es la organización del trabajo social por el Estado, por el Gobierno. El Socialismo es la organización del trabajo social por los trabajadores agrupados en asociaciones de derecho público. El régimen que se esfuerza por instaurar es aquel donde las riquezas naturales y los medios de crear la riqueza no pertenecen ni al capitalismo privado ni al Estado capitalista, sino colectivamente a los hombres y a las mujeres que, por su trabajo y su talento, confieren a estas riquezas y a estos medios su máximo de utilidad social. Basta concebir el término trabajador en el sentido amplio de creador de riquezas, para entrever una sociedad donde ningún grupo económico sería excluido.

«Si ponemos en guardia al trabajador contra los excesos de un doctrinamiento estéril que le haría rechazar toda intervención del Estado —sigue Vandervelde—, le ponemos más en guardia todavía contra la exageración de la tendencia contraria, que le haría ver en la extensión de las administraciones oficiales, en la intervención directa del Gobierno en las principales industrias, la forma última y el triunfo del Socialismo. Nosotros no tenemos la menor simpatía por un sistema de estalinismo, de capitalismo de Estado que... haría regir un dominio público cada vez más extendido por una burocracia que hablaría de esclavitud pesadamente sobre el cuerpo social.»

«En su esfuerzo por liberar —señala Victor Larock, comentando el libro— el Socialismo no espera nada bueno del Estado-patrón, del Estado-gendarme. Claramente, los métodos, el personal, el aparato estatal pueden ser transformados. Esta transformación es materia de una lucha constante en el terreno político. Pero no es sólo ahí donde la libertad se conquista; es también, y sobre todo, fuera de los Ministerios y del Parlamento, sobre el terreno económico, social e intelectual, en los talleres, en las factorías, en los lugares de trabajo, en las oficinas, en las escuelas y centros de educación, allá donde la fuerza espontánea de los trabajadores puede más eficazmente manifestarse.»

El libro de Vandervelde —al cual los años y la evolución confieren un valor cada vez mayor— es una contribución a la formación de los que aspiran a una sociedad de esencia asociativa y federativa, asociación y federación que son los antidotos más seguros contra la opresión y la arbitrariedad.

T. OH.

POLITICA DE CALAMAR

Los monolíticos pretenden calumniarnos

EL PORTAVOZ de los comunistas españoles continúa su grotesca campaña contra nuestro Partido. En todos sus números nos obsequia con uno o varios de sus acreditados ladrillos, en los que amasa las más estupidas injurias y calumnias contra nuestro Partido y contra nuestros compañeros más representativos. A nosotros, claro está, no nos sorprende esa conducta despreciable de los comunistas, campeones stajanovistas de la unidad proletaria. No nos sorprende esa conducta de los comunistas, porque los conocemos. Porque sabemos que, haciendo lo que hacen, esto es, pretendiendo injuriar y calumniar al Partido Socialista, siguen siendo consecuentes consigo mismos. En realidad, es la única consecuencia que los conocemos... Los comunistas no hacen con ello más que cumplir la miserable misión que se impusieron desde el día mismo que nacieron. ¡Como que nacieron para eso!

Nadie ignora que desde que nacieron, es decir, desde que cometieron el imperdonable crimen de dividir al proletariado —crimen que solo ha beneficiado a la burguesía, pues sin ese crimen no hubiese habido fascismo, ni hubiese habido guerra, porque hace tiempo que toda Europa, por lo menos Europa, sería socialista— su única obsesión ha sido combatir a los Partidos Socialistas y pretender estupidamente desacreditar a sus hombres más representativos. Para ello, sin escrúpulos de ninguna clase, dando constantes vacaciones a la verdad y a la honestidad, cual nuevos jesuitas, y elevando a categoría de argumentos las injurias, los insultos y las calumnias, no han reparado en medio alguno. Para combatir a los socialistas, todas las armas son buenas, por innobes que sean, incluso el crimen.

Pero declárenos una vez más que, de los comunistas, preferimos los ataques a sus lisonjas. Preferimos que se presenten como son, como enemigos, a que se presenten disfrazados de amigos. Esa fraternidad que intermitentemente nos brindan, nos produce náuseas, porque sabemos la hipocresía que encierra. Ese cariño o eclipse lo han ensayado ya demasiadas veces para que nadie los crea ni se fie de ellos. Y porque ya no se fia nadie de ellos, han acabado por expulsarlos de los Gobiernos que formaban parte en los países libres, como se los elimina de las Comisiones y de los puestos de responsabilidad de los Parlamentos, como se prescinde de ellos cada vez más en los sindicatos, como les vuelven la espalda los electores en todas partes. Cada nueva consulta popular, es un nuevo descalabro para los comunistas. ¡Las deslealtades también se pagan!

EN esta ocasión, el portavoz de los comunistas españoles ha tomado como pretexto la Asamblea de Delegados Departamentales que acabamos de celebrar en Toulouse para pretender atacar una vez más a nuestro Partido, al que, con la desfachatez que es consubstancial en los comunistas, se permite extender el certificado de haber dejado de ser republicano. Y, como es de rigor —la consigna es la consigna— menudean las coces y los eructos contra nuestros compañeros Trión Gómez e Indalecio Prieto. Esta vez, además los groseros ataques personales alcanzan también a nuestro secretario general, compañero Rodolfo Llopis. Es más, pretenden justificar sus mentiras con unos párrafos —truncados, naturalmente— del discurso que pronunció Llopis en la Asamblea, cuyo extracto publicó «EL SOCIALISTA».

Lo que sucede, en el fondo, es que a los comunistas, pensando en la organización que ellos piden, no les cabe en la cabeza que un partido político pueda celebrar asambleas democráticas como lo son todas las que celebra el Partido Socialista. No conciben que en nuestras asambleas se discuta todo; que no haya criterios de autoridad sino de razón; que existan y se respeten las discrepancias; que se permitan los votos particulares, las enmiendas y las proposiciones de todo género. Los comunistas están acostumbrados a lo que ellos llaman posiblemente «centralismo democrático», cuya traducción exacta es «dictadura de unos cuantos». Están acostumbrados a las «Conferencias» espectaculares, en las que todo ha sido minuciosamente preparado de antemano; donde el director de escena ha repartido los papeles... y los discursos, esos larguísimo, interminables discursos, cuyo texto «vomitado» ni siquiera suele estar escrito en castellano ya que la traducción —porque de traducción se trata— suele ser las más de las veces mediocre cuando no ininteligible, discursos que el coro, el pobre coro, tiene que escuchar con aparente interés, aunque, en realidad, está pendiente de no retrasarse en los aplausos cuando las «brigadas de las ovaciones» inician las aclamaciones... Los comunistas están acostumbrados a los acuerdos por unanimidad sin ninguna abstención. ¡Cualquiera se abstiene o discrepa de los Jefes queridísimos del proletariado... No. En el Partido comunista no hay discrepancias. Es un par-

tido monolítico. Solo que, de cuando en cuando, surge un «bandido» trotskista, o un «perro sarnoso» titista, o se descubre una desviación «cosmopolitista» en los literatos más ortodoxos, o una falta de «objetividad» en los historiadores más célebres, o una influencia «occidental» en los músicos oficiales... Y todo ello acaba en una «purga» monstruosa en el Partido, o en una epidemia de enfermedades misteriosas, o en una racha de suicidios más misteriosos todavía. ¡Es que a unos y a otros se les indigestó la unánime unanimidad del monolítico comunista!

YA se sabe, pues. El Partido Socialista Obrero Español ha dejado de ser republicano. Ya no defiende la República como forma de Gobierno. Así lo asegura el portavoz de los comunistas españoles. Y lo afirma, según él, con hechos y palabras extraídas de nuestra Asamblea de Delegados. Lo dice con toda la autoridad que le concede su consecuencia política y su rectilínea conducta de siempre. Con la autoridad que le presta el haber publicado en Francia, apenas terminada nuestra guerra, aquel manifiesto en el que daba por inexistente la República, el Parlamento, el Gobierno, todo... Todo, menos el «glorioso» partido comunista. Con la autoridad que le da el haber defendido —a tiros, en el Mediodía de Francia— la fantasmagórica Junta Suprema, en cuyo holocausto abrazaban, simbólicamente, en Toulouse, a los «falangistas arrependidos», al mismo tiempo que paseaban por las calles de la capital del Alto Garona a un pobre mercenario disfrazado de monarca, que lucía en la manga de la chaqueta una banderita con los colores rojo y guald....

Hace falta ser... comunista para pretender dar lecciones de republicanismo y de amor a la República al Partido Socialista. Ellos, los comunistas, que no hicieron nada, absolutamente nada, para traer la República. Y que, en cuanto se proclamó, empezaron a combatirla, cumpliendo órdenes de Moscú. Ahí está, en Suiza, Humbert-Droz, hoy compañero nuestro, que trató a España las instrucciones y las impuso. Ahí está el mismo español, donde se revelan las interioridades de la «inteligencia» política de Moscú aplicada en España.

No. Al Partido Socialista Obrero Español no le puede dar nadie, con razón, lecciones de republicanismo, ni de amor a la República. Ni por sus campañas de toda su vida, ni por los acuerdos repetidos de sus Congresos, ni por lo que hizo para traerla, ni por el contenido político y social que la infundió, ni por los grandes y consentidos sacrificios que hizo para defenderla. Ni por lo que hizo ayer para traerla, sostenerla y defenderla, ni por lo que hace hoy para recuperarla. Solo cuando se tiene mala fe, y cuando se segregan mentiras con la misma facilidad con que se segrega la saliva, se puede afirmar lo contrario. Y mucho menos, queriendo basarse en los acuerdos de nuestra Asamblea de Toulouse. Solo los conscientemente míopes o voluntariamente ciegos, no habrán reparado en el acuerdo número nueve, que dice así:

«REITERAR EL PARRAFO CUARTO DE LA RESOLUCIÓN DE LA ASAMBLEA DE DELEGADOS DEPARTAMENTALES DE JULIO DE 1947, PARRAFO APROBADO POR UNANIMIDAD, QUE DICE: «EL PARTIDO SOCIALISTA OBRERO ESPAÑOL EN EL EXILIO, INTERPRETANDO SU PROPIA VOLUNTAD Y LA DEL PARTIDO EN ESPAÑA, IMPOSIBILIDAD DE EXPRESARLA, DECLARA QUE, FIEL A SU HISTORIA, SE MANIFIESTA RESOLUTAMENTE EN PRO DE LA REPUBLICA EN LAS ELECCIONES QUE HAYAN DE CELEBRARSE PARA RESTABLECER EL REGIMEN POLITICO DE ESPAÑA.»

Y el décimo, que remacha el anterior en los siguientes términos:

«REPUTAR NULOS CUALESQUIERA ACTOS O PALABRAS QUE CONTRADIGAN ESA DECLARACION, CUYO MANTENIMIENTO ES ENEXCUSABLE POR RESPETO AL PROGRAMA DEL PARTIDO Y A LOS ACUERDOS DE SUS CONGRESOS NACIONALES, PUES UNICAMENTE UN CONGRESO NACIONAL CELEBRADO EN ESPAÑA, PODRIA AUTORIZAR ACTITUDES DISTINTAS A LAS QUE OBLIGADAMENTE SE DERIVAN DE TALES PROGRAMAS Y ACUERDOS.»

COMO se ve, los acuerdos de la Asamblea de Toulouse no solo no autorizan las falsas afirmaciones de los comunistas, sino que dicen todo lo contrario. Entonces, ¿en qué basan sus falsedades los comunistas? Según ellos mismos dicen, en las palabras que pronunció nuestro secretario general, compañero Llopis. Hélas aquí, tal y como las publicó EL SOCIALISTA:

La cuestión de Leopoldo en Bélgica

Nuestro querido colega «Le Peuple», de Bruselas, al dedicando gran atención a los graves problemas que enfrentan hoy las relaciones entre los tres grandes partidos gubernamentales del país hermanado, «El Comité de Vigilancia, formado por el Partido, los Sindicatos, los Cooperativistas y las Mutualidades, con millares de mujeres y de jóvenes socialistas, está atento a los acontecimientos. El problema real parece aplazado hasta la reanudación de las tareas parlamentarias, pero sí, por dentro, latente. Por ello, como complemento de información, consideramos, de interés, tomándolo de nuestra prensa, en Bélgica, reproducir algunos párrafos de las declaraciones hechas por el presidente del P. S. B., Max Buset, en el Consejo General del Partido:

En el Partido no todos han comprendido muy bien nuestra gestión cerca del rey. Nuestra delegación estaba compuesta de Spaak, Merlot y Spinox, o debo decir ante el Consejo General que Spaak ha sido en Pregny el intérprete escrupulosamente fiel y magníficamente corajudo del Partido entero. (Aplausos). El resultado de nuestra gestión en Pregny ha sido negativo, puesto que no se nos ha respondido sino con la mala fama del mensaje real. ¡No habla en él el rey de la unión de todos los belgas en su derredor cuando precisamente jamás estuvieron más desunidos y por causa suya? El procedimiento es tanto más desagradable y molesto cuanto que la respuesta negativa contenida en el mensaje del rey fué complicada de conciliabulos «secretos» del señor Pisenne, quien decía a hurtadillas que el mensaje real era lo que era, pero que podía continuar la discusión.

Nosotros no nos hemos dejado desarmar. Hemos examinado sucesivamente las fórmulas de 66 por 100, de 55

por 100, de escrutinio nacional, de escrutinio regional... Pero nos sorprendió el mutismo de los delegados del partido social-cristiano, quienes se atencian al razonamiento según el cual una mayoría simple bastaba para licenciarlo. Finalmente, sin embargo, se nos pidió fuésemos al Gobierno dejando la cuestión real en suspenso. Nosotros hemos dicho que eso era imposible y que no aceptábamos vivir bajo esa espada de Damocles que constituirían las maniobras leopoldistas.

Tales maniobras leopoldistas se dibujan ya. Entramos en un período en que nada importante se hará oficialmente en este país sin que se haya tomado contacto en Pregny (donde está el rey). Se ha bromado sobre los señores Carton de Wiart y Dierckx, «suegras» del señor Eyskens. La verdadera suegra es la tercera, la de la estación-altar de la procesión.

Nosotros vamos a la oposición. Lo que no quiere decir que la vida será más fácil. Al contrario, la política será más dura que nunca para nosotros. No podremos apoyarnos en los ministros, sino sobre el Partido. Debemos revisar nuestra organización y nuestros métodos de propaganda. Seamos sembradores de ideas. Seamos también los artesanos de la unidad socialista. Esto permitirá a nuestra oposición dar la señal de un verdadero renacimiento del Socialismo en este país.

Max Buset, en el debate abierto en la Cámara popular, con ocasión de la declaración ministerial del nuevo Gobierno, pronunció un discurso, con graves y severas palabras. He aquí algunos pasajes del mismo:

«El partido social-cristiano, por las necesidades de su causa, ha hecho suya la concepción de la monarquía que se hace la «suegra» (persona correveidile que enlaza determinados centros de Bru-

selas con Pregny, residencia del rey Leopoldo). Para nosotros, eso no es más que cortesana. ¿Cómo se puede llegar a eludir una opinión al rey bajo pretexto de que él es soberano? Nosotros preferimos decir lealmente la verdad tal como la vemos. Esto es lo que nos permite decir que el partido social-cristiano es el partido del rey y que ha contribuido a agravar más la cuestión real.

En realidad, una solución de apaciguamiento en el sentido indicado por los socialistas, es decir, una desaparición de la liza, es deseada por los comunistas, que son todavía ciudadanos de Bélgica; por los socialistas; por la inmensa mayoría de los liberales; por el público de los negocios y por ciertos miembros del partido social-cristiano mismo que no han perdido el sentido del interés general.

En el partido social-cristiano ha prevalecido en un momento la idea de la aplicación pura y simple de la ley de julio de 1945, o sea llamar en retorno al rey Leopoldo III por las dos Cámaras reunidas. En el curso de negociaciones para la formación de Gobierno nosotros hemos puesto al partido social-cristiano en el trance de que intente la experiencia. Ha reñutado. Preveía la inteligencia. Es después cuando se ha hablado con más frecuencia de la consulta popular, con o sin «quantum» fijado previamente. Confesamos no comprender el argumento del partido social-cristiano según el cual la consulta popular sería un plebiscito si se fijase una cifra, el 66 por 100 por ejemplo, y quedaría como una simple consulta por debajo de esa cifra. Se ha encontrado excesivo ese porcentaje de 66. Preferimos en el partido cristiano-social el 55. Comprendemos bien esto.

Se ha adelantado un argumento que puede de primera intención impresionar. Consiste en decir que lo que fué decidido por mayoría simple —la Regencia— puede ser abrogado por mayoría simple. Eso no es verdad, pues la Regencia, en septiembre de 1944, era una necesidad absoluta. Y no se puede decir otro tanto del retorno del rey. Reflexionad antes de comprometeros en lo irreparable.

¿No solución? Hagamos un inventario de cuanto nos une a pesar de todo. Yo veo que los tres partidos se adhieren a la monarquía, al régimen parlamentario, a la tranquilidad pública y a la unidad del país. Ahí está la base de la discusión que va a tener lugar. Pero que se comprenda, como lo había ya comprendido ese ministro liberal de 1945 que es también ministro hoy: que el país está antes que la persona de Leopoldo III.

Sobre estas bases, estamos dispuestos a aportar nuestro concurso a la solución necesaria de la cuestión real. Podéis, evidentemente, recomendar, pero, como asumid la plena responsabilidad de vuestra decisión. Nosotros nos atrevemos a esperar, sin embargo, que reflexionéis bien antes de lanzaros a lo irreparable. (Largos aplausos en los socialistas. Silencio entre los liberales).

LA DECISION DEL P. S. B.
«Oído el informe del presidente Buset sobre las negociaciones efectuadas por el Partido sobre la cuestión real y la situación política, aprueba en todos sus términos la respuesta dada por la Ejecutiva al mensaje real; declara que la posición adoptada por la Ejecutiva del Partido de no participar en un Gobierno precario, que no tiene ninguna solución positiva en la cuestión real es la única que salvaguarda los intereses de las clases laboriosas y del país; hace un llamamiento a las fuerzas obreras socialistas para apoyar energicamente y con todos los medios la acción que el Partido Socialista Belga realizará y encarga a la Ejecutiva tome inmediatamente todas las medidas necesarias para conducir la acción socialista a su máximo de eficacia y de combatividad.»

Esta resolución, propuesta a la asamblea del Consejo General por el compañero Bracops, fué adoptada por aclamación.

SIGUE EL DESPILFARRO
«En nombre de unas fantásticas Cortes, elegidas en febrero de 1936, que hoy no representan a nadie, ni interesan dentro ni fuera del país, han sido designados para asistir a la Conferencia Interparlamentaria de Estocolmo los señores Nogué, Valera y Alvarez del Vayo.

Nuestra minoría, después de los acuerdos adoptados por la misma, se ha negado a participar en esta delegación, que sólo servirá para ir agotando los caudales que maneja aún el Parlamento a extinguir.

Imprimerie Spéciale de EL SOCIALISTA
Gérant: R. DONAS
30, rue Sainte - Marseille